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Anthony
Pitra

Le projet Coutra a pour objectif de proposer des solutions de réalité augmentée
et virtuelle pour l’industrie. Concrètement nous travaillons au développement
d’une première application de visualisation de conception CAO destinée aux
bureaux d’études et aux agences de design produit.

Notre solution se décompose en deux parties, une application web et une
application pour casque de réalité augmenté/virtuelle autonome. L’objectif
principal de cette application est de rajouter une étape entre la conception sur
ordinateur et le prototypage dans le but de diminuer les coûts qui sont liés à
des incohérences de conception dont on ne peut malheureusement se rendre
compte qu’une fois le premier prototype/produit réalisé. 

ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 

À un certain moment de mes études, le fait d’appliquer les connaissances acquises uniquement dans
le cadre scolaire ne me suffisait plus. Je ressentais le besoin de mettre à profit mon temps et mes
compétences pour développer mes propres projets. Entreprendre m’a permis de redonner du sens à
mes études et même d’élever certains de mes objectifs scolaires.

« Entreprendre pendant vos études est une superbe opportunité de pouvoir commettre des erreurs
sans prendre de risque et surtout sans conséquences financières. »

PROJET COUTRA



Anthony
Mazmanian

Je me suis spécialisé dans la conception de logiciels IT à la demande et de leur
implémentation au sein des entreprises. La particularité de ce projet est qu'il
me permet de répondre aux besoins croissants des PME qui désirent gérer
leurs informations de façon digitale tout en évitant de payer des sommes
d'argent beaucoup plus importantes pour des logiciels qui offrent souvent des
fonctionnalités non intéressantes pour les entreprises de cette taille.

ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 

Le fait d'entreprendre et de gérer une multitude de projets en parallèle de mes études m'a permis de
gagner une expérience très valorisante dans le monde du travail et en vue de mon insertion
professionnelle. Sortir du cadre des études et des stages me permet de voir au quotidien les
contraintes du "business world" tout en apprenant à les gérer. 

« Never give up. Whatever it takes, whatever happens, never give up. You may pass in times that may
be hard. But the minute you start to think that an idea or a business is too risky to consider, that is
going to be your first defeat and there is no defeat in our heart. »



Eugenio
Ebrard

Amazon 
Sitio Web propio (ebsso.fr) 
Venta en directo 

EBSSO es una microempresa importadora y distribuidora de sellos de
seguridad actualmente activa que he creado en el marco de una práctica
estudiante-emprendedor que hice durante el Bachelor ESTIA. Los sellos de
seguridad son unos productos de plástico o metal utilizados para cerrar
diferentes productos y asegurarse de no tener manipulaciones fraudulentas de
contenedores, mercancías, camiones, trenes, etc. 

Nuestro productor está en México y EBSSO se dedica a importar los sellos y
venderlos en Europa, mediante tres canales: 

ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Si reformulamos la pregunta y nos cuestionamos ¿qué es lo que otro estudiante de mi carrera tiene
de diferente a mí, en aspectos técnicos? La respuesta sería nada… al menos que consideremos las
competencias adquiridas mediante trabajos diferentes o experiencias diferentes que cada uno ha
vivido en su vida. 
Pero al crear una empresa en paralelo a mis estudios me permitió destacar en ámbitos más
administrativos o de decisión, ser una persona con criterios más amplios en el entendimiento de
cómo funciona el entorno laboral fuera de ser solo un salariado. El crear algo o mostrar interés de
crear (emprender), hace que destaquemos; ya que, somos pocas personas que realmente
entendemos y mostramos autonomía, desempeño y ambición fuera del marco de un puesto de
trabajo, lo cual es muy benéfico a la hora de solicitar trabajos con responsabilidades.

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
“Si no haces nada no ganas nada. El día de hoy, si te lanzas a hacer algo, de cualquier forma en la que
acabe tu proyecto, terminaras siendo una persona más valiosa y competente que la persona que eras
antes de lazarte. ¡Aprovecha el tiempo ! ” 

PROJET EBSSO



Jean Fois

Je travaille à l’élaboration d’une nouvelle méthode de commercialisation des
médicaments en pharmacie. Inspiré du « vrac », mon objectif est de pouvoir
parvenir à une solution que permette de vendre les médicaments à l'unité via
une solution de distribution robotisée afin de ne plus distribuer que la juste
posologie nécessaire et d’éviter les gaspillages qui existent aujourd’hui dans le
secteur.

ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Démarrer mon projet pendant mes études me permet d’entreprendre en toute sécurité. En effet, en
tant qu’étudiant je n’ai rien à perdre puisque je valide mon diplôme d’ingénieur en parallèle de mon
projet entrepreneurial ce qui m’assure une sécurité pour l’avenir. Entreprendre pendant mes études
me permet également d’être facilement et bien entouré dès le départ.

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Oublie que tu as aucune chance, vas-y fonce. On ne sait jamais sur un malentendu, ça peut marcher.
». C’est la phrase que mes parents mon dit quand je leur ai annoncé mon projet. 😊 »

PROJET MEDOC'ENVRAC



Jérémy
Elies

« Trading’s Bot est une entreprise dont le but est de proposer des solutions
clés en main de conception de robots de trading entièrement personnalisables
et hébergés en local. Aujourd’hui, d’autres solutions et entreprises existent
dans ce domaine, cependant, l’hébergement et la propriété des robots
appartiennent toujours à la société conceptrice ; les clients ne sont jamais
maîtres de ce qu’ils achètent et sont contraints d’utiliser des robots préconçus,
ce qui restreint grandement les stratégies de tradings pouvant être mises en
place. Trading’s Bot a ainsi pour vocation de briser ces barrières en redonnant
le pouvoir et le contrôle aux clients ; aux investisseurs ! »

ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Grâce au Hub ESTIA, j’ai pu effectuer ma période de mobilité au sein d’un incubateur à l’étranger
(Bilbao). Cette période axée uniquement sur l’entreprenariat m’a permis de développer des
compétences techniques assez poussées dans divers domaines (informatique, gestion, design), mais
le plus important, l’ancrage dans un environnement de start-uppeurs m’a permis de tester mes
limites psychologiques. Car entreprendre ce n’est pas seulement travailler sur un projet intéressant,
cool ou innovant ; c’est aussi régler des problèmes, réfléchir, tester, modifier, retester tout au long de
la journée. Entreprendre c’est se réveiller dans la nuit en se disant « Eureka ! j’ai trouvé la solution ! »
et se donner 100% à fond dans le projet que l’on entreprend. L’entreprenariat m’a apporté des
compétences techniques, mais aussi des connaissances personnelles et scientifiques, il m’a permis
d’améliorer mes capacités concernant la gestion de soi et de mieux appréhender la prise en compte
des dimensions psychologiques que requièrent la réalisation de projets seul ou en équipe.  

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Travailler sur une idée qui vous motive, un projet qui vous anime, que vous aimez et dont vous seriez
fier, c’est 20% du travail, donc 80% de kiff ! »

PROJET TRADING’S BOT



Manon
Harriet &

 Mateo San
Pedro 

TACO’S Lab consiste dans la conception d’un gant de protection de la main qui
permettra de valoriser et de démocratiser un sport de renom au Pays basque :
la main nue. En effet, ce sport traditionnel (et pour quelques-uns «
professionnel ») se pratique à « main nue » comme son nom l’indique et les
chocs répétés des balles de pelote qui sont extrêmement dures (testez-les 😉 )
provoquent souvent des douleurs qui engendrent des problèmes médicaux de
la main pour les pratiquants. Pour pallier cela, les « pilotaris » ont recours à un
système de protection encore très traditionnel à base de pansements qu’il est
très long et fastidieux d’appliquer avant chaque partie. De ce fait bien que la
main nue soit considérée comme la discipline reine de la pelote Basque, ce
sport est malheureusement encore très peu accessible pour le plus grand
nombre. Aujourd’hui, nous voulons que notre gant de protection innovant
permette aux joueurs professionnels comme aux amateurs et débutants de
pouvoir jouer à la main nue sans se blesser afin de parvenir à démocratiser un
peu plus la pratique de ce sport.

ENTREPRENDRE PENDANT NOS ÉTUDES ? 
En tant qu’étudiants de niveau Bachelor, le fait d’entreprendre et de porter un projet nous permet de
sortir de notre zone de confort en milieu scolaire afin de confronter nos idées aux professionnels et
au grand public. Nous avons également pu développer des compétences et des connaissances dans
le domaine de l’entrepreneuriat qui nous permettent aujourd’hui de savoir présenter notre projet
clairement, comme nous avons pu le démontrer lors de notre présentation au comité du Statut
National Etudiant Entrepreneur (SNEE) devant des personnes qui ont su juger notre investissement.
Nous avons donc obtenu le SNEE pour l’année en cours ! 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Un échec est un succès si on en tire quelque chose. Soyez curieux. »

PROJET TACOS LAB



Depuis 2016, nous créons du contenu audiovisuel sur mesure pour des
entreprises, des privés et des organismes des territoires via de la prise de
photos et de la captation vidéo qui s’appuie sur notre expertise de télé-pilotage
de drones professionnels. A partir de 2020, nous nous sommes spécialisés
dans la création de visites virtuelles. Aujourd’hui nous poursuivons dans cette
voie de spécialisation en développant l’essentiel de notre activité dans la
production de visites virtuelles pour le compte d’organismes issus du secteur
touristique sur le territoire national.

ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Entreprendre remplie ma vie d'aventures jusqu’à faire de ma vie une aventure. J'apprends tous les
jours de nouvelles compétences. Entreprendre m'a inculqué des valeurs fortes et m’a permis de
trouver du sens dans ce que je fais. 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Rêvez-vous sans limite, comme un enfant. Osez vos rêves. Travaillez dur pour atteindre ce que vous
voulez. Mais surtout, faites tout ça avec amour, dévouement, humilité et passion. » 

PROJET SUPER PROD

Matthias
Conche



La plongée est un domaine dans lequel l’innovation est peu présente. On
retrouve toujours les mêmes systèmes, avec les mêmes fonctions et
fonctionnements. Dans le contexte économique et environnemental actuel
force est de constater que les bouteilles de plongées sont un véritable gouffre
énergétique. C’est pourquoi nous avons mis au point le prototype fonctionnel
d’un système de plongée capable de générer son propre gaz respirable (certifié
par les centres de plongée) en utilisant l’électrolyse de l’eau de mer et alimenté
par batterie.

ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Entreprendre pendant mes études m’a donné la possibilité de travailler sur mes projets personnels en
plus de bénéficier d’un accompagnement et de connaissances hors cursus ingénieur. Cela m’a aussi
permis de m’éclater et de faire des rencontres. Entreprendre est aussi un bon moyen de travailler ses
compétences comme « la prise de décision / d’initiative / de parole », « l’autonomie » ou « le travail
d’équipe » ; des compétences essentielles pour l’entrepreneur mais aussi pour les ingénieurs en
général.

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Personnellement, la perspective de travailler pendant 40 ans au sortir de nos études me pousse
aujourd’hui à tenter de développer un projet qui puisse allier profession et passion plutôt que de servir
celles de quelqu’un d’autre ou d’une autre organisation. » 

PROJET KRAKEN

Timothé
Etique



Passionné de sport mécanique, mon projet consiste à créer un phare innovant
destiné aux véhicules outdoor. L’innovation sur laquelle je travaille consiste
dans l’amélioration de l’efficacité du phare via une réduction de sa
consommation à puissance lumineuse égale avec les produits concurrents sur
le marché. La résistance, l’étanchéité, la durabilité, mais surtout la modularité
et la réparabilité des phares sont travaillés au maximum dans l’optique de
mettre en place un système de vente de pièces détachées et de prestations de
conseils permettant l’autoréparation.

ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Étant alternant à l’ESTIA, l’entrepreneuriat m’a permis d’augmenter mes capacités en termes de
gestion de mon temps et d’organisation de mon travail. Le Statut National Etudiant Entrepreneur
(SNEE) me permet de bénéficier d’un suivi et d’ouvrir plus facilement les portes de potentielles
entreprises partenaires. Poursuivre un projet entrepreneurial permet aussi de faire un point sur ses
compétences, puisqu’elles sont constamment mises à l’épreuve durant les phases successives de
réflexion et de conception.

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Si tu as un projet, il faut y croire et foncer, et tu augmenteras les chances qu’il fonctionne. »

PROJET CARVISION

Victor
Richard 



Au moment de rechercher un stage au sein de mon cursus ESTIA, le hasard de
mes recherches m’a conduit à découvrir des structures très intéressantes et
dont je n’avais jamais soupçonné la présence dans la région jusqu’ici. Je me
suis alors rendu compte que je ne connaissais que très peu l’écosystème local
(les entreprises, start up, laboratoires, plateformes technologiques, etc.) et les
structures qui sont implantées sur notre territoire transfrontalier. De ce
constat est né « Lanmap » : un projet réalisé par des étudiants pour des
étudiants, qui permet de se renseigner sur les entreprises qui nous entourent,
dans le but de prendre des décisions éclairées (ex : pour la recherche et le
choix de stages ou missions de fin d’étude et notre insertion professionnelle).

ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
L'entrepreneuriat m'a permis de réaliser un projet qui me tient à cœur. De plus, cela me permet aussi
d'avoir un profil intéressant pour les entreprises. Preuve en est : j'ai aujourd’hui trouvé un emploi en
alternance chez FLEETI, une superbe startup qui est présente dans la pépinière d’ESTIA Entreprendre
(en face de notre école !). 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Passez à l’action ! à l'ESTIA nous avons tous les outils nécessaires pour entreprendre ! »

PROJET LANMAP

Xuban
Ceccon 



"43% des femmes françaises affirment avoir déjà connu
une violence de genre en allant courir seule." 

NANAGO est une application destinée essentiellement
aux femmes afin de leur permettre de planifier des
séances de running sans craindre les agressions
physiques et/ou verbales qui peuvent être parfois
subies durant la pratique sportive. Les membres de
l'application (femmes) doivent vérifier leur profil (carte
d'identité et selfie vidéo) pour éviter les usurpateurs.
L'objectif est de redonner confiance aux femmes pour
pratiquer du sport en extérieur, en toute sécurité tout en
créant une réelle communauté.

Louana
Kinze

Antoine
Laboulais

PROJET NANAGO

ENTREPRENDRE PENDANT
NOS ÉTUDES ? 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS
ESTIA ? 

Le fait d'entreprendre et de gérer une multitude de
projets en parallèle de mes études m'a permis de
gagner une expérience très valorisante dans le monde
du travail et en vue de mon insertion professionnelle.
Sortir du cadre des études et des stages me permet de
voir au quotidien les contraintes du "business world"
tout en apprenant à les gérer. 

« Never give up. Whatever it takes, whatever happens,
never give up. You may pass in times that may be
hard. But the minute you start to think that an idea or
a business is too risky to consider, that is going to be
your first defeat and there is no defeat in our heart. »



Le projet Sailing&Co est d’arriver sur le marché des
voiliers de plaisance en composite avec un bateau de
8,50m épuré et très fonctionnel permettant un premier
achat de bateau de plaisance à moins de 100 000 euros. Je
me suis donné 5 ans pour designer et produire ce bateau.
En tant que jeune navigateur de niveau national, l’objectif
est de réussir à participer à une course au large de renom
telle que la mini-transat 2027 sur un bateau-prototype de
6m50 que j’ai dessiné dans le chantier naval au sein
duquel j’ai effectué ma MFE en 2022. Mon objectif est de
surfer sur la visibilité que va m’offrir cette course pour
présenter dans la foulée le bateau de plaisance.
Aujourd’hui en Master à l’ENSTA (Brest) pour compléter
mon diplôme et mes compétences ESTIA, j’entame la
recherche de financements pour commencer la
construction de mon prototype courant 2023. 

Arthur
Leblond

PROJET SAILING&CO.

ENTREPRENDRE PENDANT
MES ÉTUDES ? 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS
ESTIA ? 

Bien « qu’entreprendre » soit un bien grand mot vu
l’ampleur du projet, le fait d’être encadré dans une
structure comme le HUB étudiant ESTIA m’as permis
de passer de l’idée à des objectifs clairs échelonnés
sur les 3 prochaines années. J’ai ainsi pu consacrer
stratégiquement une partie de ma MFE à travailler sur
l’analyse technique de la coque de mon bateau au sein
d’un chantier naval et auprès de personnes
expérimentées qui m’ont permis de continuer à monter
en compétences. De plus en tant qu’étudiant, nous
avons accès à l’ESTIA a beaucoup d’informations et
d’outils qui m’ont permis de mieux comprendre le
fonctionnement d’une entreprise.

« Si vous avez une idée de business ou de projet,
allez-y et donnez-vous à fond car 100 % des
entrepreneurs qui ont réussi ont essayé. »



Je souhaite créer un système d'assurance décentralisée
dont la technologie est basée sur la blockchain et le
capteur GPS grâce auquel nous pourrons déterminer votre
profil de conduite et évaluer en temps réel si vous êtes un
bon conducteur ou pas. L’objectif est notamment de
réhabiliter les nombreuses personnes qui sont aujourd’hui
exclues du système d’assurance traditionnel en leur
facilitant l’accès à un contrat d’assurance abordable, aux
indemnisations facilitées, mais aussi l’octroi de réductions
ou de rétributions instantanées sur la base de leurs
cotisations. 
Afin de consolider mon réseau ainsi que mon socle de
compétences dans ce domaine qui est encore nouveau
pour beaucoup d’entre nous, j’ai créé l’Association
KRYPTOSPHERE ESTIA :  
L’objectif de cette association est de démocratiser la
Blockchain, les cryptomonnaies, et plus généralement la «
fintech » sous toutes ses formes afin d’aider à mieux
comprendre et à démocratiser ce monde et ses enjeux
auprès du grand public (via des formations collectives
et/ou individuelles, l’organisation de conférences-débats,
la réalisation d’articles et études, des prestations de
services et de conseils, etc.)

Said Sabri

PROJET CRYPTOCAR

ENTREPRENDRE PENDANT
MES ÉTUDES ? 

« Entreprendre c'est donner à un sens à sa vie. La plupart du temps
on ne se sent pas légitime pour entreprendre car toute notre
éducation scolaire nous a formée à devenir de bons employés.
N'ayez pas peur de vous lancer ! Même si votre idée semble
ridicule aux yeux des autres, cela doit au contraire vous motiver à
vous battre et à faire rayonner vos valeurs dans ce monde. Vous
n’avez rien à perdre, car dans ce monde, rien ne se perd, rien ne se
crée : tout se transforme. Une citation qui me tient à cœur : "il vit le
plus noble, et meurt le plus noble, l'homme qui fait et qui suit ses
propres lois. »

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS
ESTIA ? 

Cela m’a permis de comprendre qu'entreprendre ce n'est pas
seulement avoir une « bonne » idée mais c'est surtout un mode de
vie, un mindset qui vous permet d'enrichir vos connaissances et vos
capacités. En passant à l'action, cela m’a permis de développer des
aptitudes que l'on ne nous apprend pas ou peu dans les cursus
académiques telles que : la négociation, savoir parler en public, le
marketing, la comptabilité, le droit. Cette aventure passionnante
permet d’acquérir plein de savoirs en peu de temps et de cultiver la
confiance en soi. Je pense que cette expérience me permet de
devenir un homme beaucoup plus complet au quotidien.



TÉMOIGNAGES ALUMNIS
ÉTUDIANTS ENTREPRENEURS



ADAXIS is a robotics software company. Our technologies
make industrial robotics accessible and usable for
everyone and unlock the potential of new manufacturing
processes. We want to contribute to a more robust,
resilient, and sustainable industry.
Our first product, AdaOne, lets users program and use
robotic arms as flexible 3D printers for metal, plastics,
composites and concrete.

Henri
Bernard 

ADAXIS - ADAXIS.EU 

CE QUE NOUS A APPORTÉ LE
FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT
NOS ÉTUDES ? 

« All we have to decide is what to do with the time that is given us
» J.R.R Tolkien.

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS
ESTIA ? 

ADAXIS was launched in January 2021 by a French-Swedish team,
following years of applied research into using industrial robotics for
advanced manufacturing at ESTIA-Addimadour and RISE. 
The team collaborated during a pan-European research project
where they shared the same will to reimagine the potential of
industrial robotics and find the solution to the time-consuming and
complex task of programming industrial robots. 

Guénolé
Bras 



Le projet Run On Water consiste à développer un équipement qui permet aux
utilisateurs de courir sur l’eau grâce à la fixation d’un équivalent de tapis de
course sur un paddle-board. L’élément déclencheur de ce projet a été l’idée de
concevoir et de fabriquer un objet innovant dans le domaine du sport. Le projet
n’a finalement pas vu le jour mais l’aventure entrepreneuriale que nous avons
poursuivie avec Antoine nous a mené jusqu’à la réalisation d’un prototype
fonctionnel.  

CE QUE M’A APPORTÉ LE FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Cette aventure entrepreneuriale m’a permis de développer de nouvelles compétences
professionnelles en travaillant sur l’ensemble des besoins d’une entreprise et d’accroitre mon envie
d’innover. Mes capacités d’orateur se sont vues renforcées via ce parcours d’étudiant entrepreneur
dans lequel il a fallu savoir défendre ses idées et convaincre toutes sortes de parties-prenantes. 
Faits marquants : 
Nous avons été finalistes et terminé à la 4ème place du fameux concours national Coup2boost pour
lequel nous avons dû aller pitcher devant de potentiels investisseurs et entreprises à Paris. 
L’ESTIA m’a également permis de trouver un compromis pour que ma mobilité obligatoire soit
compatible et même bénéfique pour le développement de RUN ON WATER : j’ai ainsi pu intégrer le
Hub Entrepreneuriat de l’Université de Wolverhampton (UK) en travaillant chaque semaine 3 jours
pour le compte des autres entreprises incubées et 2 jours sur mon propre projet 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Je recommande à tous les étudiants de se lancer dans cette aventure qui permet de se développer
professionnellement et personnellement. »

RUN ON WATER

Andoni
Ibarburu 

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Ingénieur projets chez TRAIMECA-PYRO



L'apprentissage du surf peut parfois être frustrant pour les
débutants que démarrent. En effet, on l’oublie souvent,
mais au-delà du plaisir de la glisse : le surf est une activité
exigeante soumise au rythme de la nature et aux
conditions météorologiques. Le projet Holdsway est né de
mon expérience personnelle dans l'apprentissage de cette
discipline. L’objectif était de développer un système de
propulsion électrique amovible et versatile adaptable sur
les planches de surf. L'objectif était de pouvoir bénéficier
d'une assistance électrique la plus discrète et efficace
possible lors de la phase critique de la rame pour ne plus
se focaliser que sur l'essentiel : la glisse. Ce projet avait
également une portée sécuritaire : cette assistance
électrique pouvant aussi servir d'aide au retour sur terre
dans le cas où les conditions météo ou physiques du
surfer se dégraderaient.

Antoine
Prieur 

Entreprendre tout en étant étudiant m'a permis de réinvestir mes
connaissances acquises à l'ESTIA, de cerner les domaines
d'activités qui me plaisaient, d'apprendre et de découvrir de
nouvelles choses tout en appréhendant les enjeux et les paramètres
qui gravitent autour de la création d'une entreprise. Cette étape de
mon parcours, riche en rencontres et en échanges, a été capitale
dans mon processus d'accès à l'emploi. Du fait, elle a déjà eu et aura
encore j’en suis sûr un impact significatif sur le développement de
ma future carrière. 
Avoir eu le Statut National Etudiant Entrepreneur (SNEE) est un
facteur différenciant qui vous fait sortir du lot, vous donne de la
crédibilité et vous ouvre plus facilement des portes. 
Fait remarquable : Chacun de mes entretiens d'embauche ont tous
principalement gravités autour de cette expérience entrepreneuriale.

CE QUE NOUS A APPORTÉ LE
FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT
NOS ÉTUDES ? 

« Vous n'aurez probablement jamais autant de temps
qu'aujourd'hui pour investir sur vous-même, c'est le moment de
prendre tous les risques. »

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS
ESTIA ? 

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Ingénieur Mécanique chez SERMA Group



Au cours de mes études à l’ESTIA, j’ai développé plusieurs idées de projet dont
META : un projet entrepreneurial visant à développer un outil connecté pour
s’entrainer individuellement à la mêlée (phase de jeu importante du Rugby). 
Le simulateur proposait d’ajuster la résistance opposée par le biais de choix
d’élastiques de différente raideur. Le système était également connecté à une
application afin de mesurer et de suivre la progression des joueurs durant leurs
entraînements. 

META

Bixente
Demarcq

CE QUE M’A APPORTÉ LE FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Au quotidien, cela a renforcé une certaine capacité à être autonome, à être capable d’aller chercher
les bons soutiens et prendre des initiatives. Le projet initial n’a finalement pas eu lieu à cause de
différents facteurs, mais la volonté d’entreprendre persiste ! 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Se lancer. L’expérience acquise sera toujours valorisée/valorisable pour votre propre projet, pour vos
recherches d’emplois, ainsi que pour les entreprises pour lesquelles vous travaillerez. »

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Ingénieur d’étude recyclage textile et chaussure – CETIA 
(Une plateforme technologique présente dans l’écosystème de l’ESTIA)



Wyve introduit le nouveau standard de performance
technique et environnemental dans les sports de glisse.
Nous développons des planches de surf imprimées en 3D
sur-mesure, durables et offrant des sensations de glisse
unique. 

L'entrepreneuriat est un parcours incroyable d'apprentissage sur une
très grande variété de thématiques (management, technique, RH,
stratégie, financement, etc.) et un accélérateur pour la construction
de son réseau professionnel. La santé (physique et mentale) de la
boite dépend de la santé des fondateurs/fondatrice, ça te pousse à
toujours t'améliorer, prendre soin de toi et être à ton maximum
d'énergie pour entraîner le reste de l'équipe. Et comme le skate/le
surf, créer sa boite, ça t'apprend à tomber, se relever, réessayer !

CE QUE NOUS A APPORTÉ LE
FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT
NOS ÉTUDES ? 

« Questionner chaque barrière mentale qui se présente, toujours
se poser la question "Pourquoi?" (ou "Pourquoi pas?") »

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS
ESTIA ? 

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Sylvain (CEO) 
Léo (CTO)

www.wyvesurf.comWYVE - 

Sylvain
Fleury

Léo
Bouffier

http://www.wyvesurf.com/


Impact Mama est une start-up à impact social, de droit
sénégalais, qui a pour objectif la promotion et le
développement de l’entreprenariat féminin en zone rurale,
via son incubateur mobile. Elle est née en février 2020
grâce à ses trois co-fondateurs qui sont sénégalais,
comorien et basque. L’idée a émergé lors du déroulement
du programme Africa BasqueChallenge 2020 co-organisé
par Mondragon Team Academy et l’ESTIA. Notre équipe a
été lauréate de ce programme en novembre 2020 et a pu
bénéficier par la suite d’un programme d’accélération :
c.à.d. d’un accompagnement de mentors issus de la
plateforme Bridge for Billions jusqu’à la création de
l’entreprise. L’entreprise s’est immatriculée en avril 2021 à
Dakar sous la forme juridique SARL. Elle se déploie
actuellement au Sénégal mais a pour ambition de
s’étendre dans plusieurs pays du continent africain.

Chelza
Inzouddine

Entreprendre pendant mes études m'a permis d'oser plus. De moins
avoir peur de dire ou faire les choses, d'être plus à l'aise avec
l'inconnu. Entreprendre pendant mes études m'a rendu plus
audacieuse. J'ai aujourd'hui plus d'audace à aller faire/créer des
choses quand bien même ce n'est pas du tout l'endroit dans lequel
on m'attend à première vue. Professionnellement parlant,
entreprendre m'a permis d'avoir plus de poids et d'arguments pour
appuyer mes soft skills et mes qualités professionnelles auprès des
recruteurs. Dire que l'on a co-fondé une entreprise à 22 ans suscite
beaucoup d'intérêt je vous l’assure !!! 

CE QUE NOUS A APPORTÉ LE
FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT
NOS ÉTUDES ? 

« Un seul conseil : OSER. Ose entreprendre, Ose essayer, Ose
commencer, Ose être curieux et tester. Ose simplement car
honnêtement tu as tout a gagner. Ose car en plus tu n'es pas seul,
il y'a toute une équipe d'experts qui est là pour te guider, te
conseiller, et te soutenir à Estia Entreprendre et dans leur
écosystème. Tu n'auras pas de meilleur moment afin que des pros
t'accompagnent (gratuitement) dans tes folies :) »

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS
ESTIA ? 

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Co-founder - Responsable ingénierie et communication
chez Impact Mam

impactmama.business.site IMPACT MAMA - 



Passionné et moi-même conducteur de moto, le projet que j’ai mené à l’ESTIA
dans le cadre de mon stage 2A était un projet qui visait à réconcilier les
motards et les citoyens. 
Nombreux sont les motards qui aiment profiter du son de leur moteur. Mais
force est d’admettre que la majorité des gens en ont quant à eux marre du bruit
des motos et les deux roues sont de plus en plus stigmatisés (parfois même
interdits sur certaines routes). 
Mon projet est de proposer un système d'échappement à deux visages pour les
motos : un mode « discret » pour ne pas déranger tout le monde en ville et un
mode « plus rageur » (en restant dans la légalité) pour se faire plaisir sur les
routes de campagne. 
Le projet est en pause actuellement mais reste bien présent dans un coin de
ma tête !

CE QUE M’A APPORTÉ LE FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Mon expérience d’entrepreneuriat m’a beaucoup apporté. J’ai rencontré des personnes hyper
inspirantes : accompagnateurs, entrepreneurs, formateurs… J’ai beaucoup progressé sur ma capacité
à m’exprimer en démarchant des partenaires, en participant notamment à une formation au pitch et à
un concours de pitch devant un public lors du WEJE ESTIA. Ça m’a permis ensuite d’être plus à l’aise
en entretien d’embauche ou en réunion. Je pourrais encore étoffer sur ce que m’a apporté ma courte
expérience d’entrepreneur mais ces quelques lignes ne suffiront pas 😉. 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Tu as des idées et du temps alors c'est le moment, lance-toi et tu verras où ça te mène. »

Florent
Garrigues

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Consultant chez ALTEN : je travaille actuellement sur un projet de décarbonation de l'aviation pour le
compte d’Airbus 



La CMTR - Cible Mobile Touche Rugby - est un outil d'entraînement pour la
pratique et le perfectionnement de la touche dans le cadre du rugby. Il s'agit
d'une cible montée sur un chariot mobile à déplacer plus ou moins loin du
lanceur qui est soulevée par les lifters (joueurs) afin de simuler le saut en
touche. J’ai commencé à développer ce projet dans le cadre de mon stage
étudiant-entrepreneur 2A à l’ESTIA ; aujourd’hui je suis en phase de
modélisation finale du produit pour le livrer très prochainement au STADE
MONTOIS RUGBY PRO.

CE QUE M’A APPORTÉ LE FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
L'entrepreneuriat m'a permis d'acquérir une grande ouverture d'esprit et une meilleure
compréhension de l'environnement professionnel, surtout sur le plan économique et commercial. De
plus cela m'a fait découvrir le "lifestyle" d'entrepreneur - Être curieux, humble, soif d'apprendre,
développement personnel, organisation... 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Se former, se former, se former - continuellement lire des livres, regarder des vidéos, écouter des
podcasts, recueillir des témoignages d'expérience, formations en ligne... »

Jon
Bidart 

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Freelance - Ingénieur en conception de produit et design industriel 

CMTR

https://www.linkedin.com/company/stade-montois-rugby/?lipi=urn%3Ali%3Apage%3Ad_flagship3_search_srp_content%3B7eca1TDPRtK8FUeWaTsZLg%3D%3D


Le concept du Bah ’Luchon était de faire découvrir la
culture Gastronomique du Sud-Ouest à un maximum de
personnes afin qu’ils puissent se délecter des spécialités
locales en se faisant directement livrer sur la plage. Le
principe était de parvenir à livrer à des heures et à des
points fixes afin de centraliser et d’optimiser les livraisons.
Objectifs : désengorger les rues pendant les périodes de
forte affluence estivale tout en respectant les valeurs
gastronomiques de nos anciens et en réveillant chez
certains les souvenirs d’enfance. 

Kevin
Vayssieres

Entreprendre m'as permis de décupler mon ouverture d'esprit et
d'essayer en permanence de nouvelles choses. Entreprendre m'a
surtout donné la certitude que je ne serai pas salarié toute ma vie et
me donne envie de me dépasser chaque jour.
Fait marquant : 
J’ai fait partie des premiers étudiants ESTIA a avoir expériemnté le
dispositif de mobilités entrepreneuriales à l’étranger (Le MOB’E).
J’ai ainsi pu moi aussi intégrer le Hub Entrepreneuriat de l’Université
de Wolverhampton (UK) en travaillant chaque semaine 3 jours pour
le compte des autres entreprises incubées et 2 jours sur un autre
projet que j’avais à l’époque de ma deuxième année ESTIA.

CE QUE NOUS A APPORTÉ LE
FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT
NOS ÉTUDES ? 

« Il faut tout tester sans se donner de limite, profiter d'être étudiant
pour tester quelques projets abordables financièrement et surtout
se former. Plus on commence tôt en lisant ou en regardant des
vidéos plus on gagne du temps pour plus tard, il faut juste se
donner le temps. »

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS
ESTIA ? 

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Ingénieur Fiabilité au sein de RYAM : je m'occupe de
pérenniser la production en évitant de faire de la
maintenance curative par de la maintenance préventive
et en fiabilisant les installations.

BAH’LUCHON 



SEALOCKER est une Start Up hébergée à Estia
Entreprendre qui offre le 1er service de test-drive de
planches de surf en France. Concrètement, nous
développons une app pour la location/achat et un casier
connecté dédié au stockage/location de planches de surf. 

Lou
Ceyrolle 

Je pensais que pour entreprendre il fallait avoir l'idée du siècle en
termes d'innovation. Mais finalement je n'ai pas eu l'idée de base de
Sealocker : j'ai rejoint le projet à son lancement et j'en ai créé toute
l'image et le produit. Aujourd'hui à la tête de deux sociétés, je ne me
verrais plus travailler dans une entreprise (si ce n'est pas la mienne
!!). Digital Nomad assumée, aujourd’hui je voyage et je suis mon
propre patron : c'est ma vie rêvée. 

CE QUE NOUS A APPORTÉ LE
FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT
NOS ÉTUDES ? 

« L'entrepreneuriat est le meilleur moyen de toucher à tous les
sujets d’une société (de la compta à la com', en passant par les
investisseurs et le produit) et de savoir ce que l’on aime vraiment
faire ! Et vous serez peut-être surpris(es) de ce que vous allez
découvrir comme nouvelle passion ! »

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS
ESTIA ? 

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Fondatrice et directrice Technique chez Sealocker.
Free-lance pour création de contenu marketing & com le
reste du temps

www.sealocker.fr SEALOCKER - 

http://www.sealocker.fr/


Le but de ce projet est de donner une seconde vie à la résine non utilisée et qui
est systématiquement jetée lors de la fabrication d’une planche de surf ce qui
en fait aujourd’hui un rebus toxique non recyclé. L’idée est de transformer
cette résine en objet pour éviter qu’elle ne reste à l’état d’un déchet. 

CE QUE M’A APPORTÉ LE FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
Mon projet a émergé à la suite de ma participation à une édition des 24h de l’innovation ESTIA où
nous avions finis 2ème. J'étais partante pour aller plus loin en axant le projet sur ce qui me motivait
le plus. J’avais envie de voir ce que j’arrivais à faire toute seule, en dehors des cours qu’on avait à
l’ESTIA et je me suis alors rapprochée de l’équipe d’Estia Entreprendre. Le projet a beaucoup de
valeur et de sens pour moi. J’ai pu rencontrer et travailler avec des shapers et d’autres jeunes
entrepreneurs motivés comme moi (Certains s’en sont inspirés par exemple pour utiliser la résine
pour la confection de bijoux (ex : projet LAOSS - khaostc.com). 
Au-delà des connaissances techniques, j’ai appris à gérer mon temps, à travailler en autonomie et à
fédérer d’autres acteurs dans ce projet. Cette expérience entrepreneuriale et le dynamisme que cela
m’a apporté est aujourd’hui très apprécié dans mon travail d’ingénieure produit chez Décathlon. 

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« J’ai appris énormément grâce à cette expérience en termes d’organisation, de créativité, d’échange
avec les autres et de partage de valeurs communes avec d’autres entrepreneurs. 
 
Étant dans les Alpes actuellement, il est difficile pour moi d’avancer sur le projet mais je ne souhaite
pas qu’il s’arrête là ! Alors si ce projet vous intéresse et que vous voulez prendre la suite, n'hésitez pas
à me contacter : lucie.bollenbach@net.estia.fr »

Lucie
Bollenbach

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
Je suis ingénieure produit à Décathlon. 
Je travaille pour Quechua et je conçois des produits pour le camping.

SURFRECYCLING

mailto:lucie.bollenbach@net.estia.fr


Lynxter développe des solutions de fabrication d'urgence et de développement
produit clef en main pour l'industrie et la santé. Notre offre est centrée autour
d'une nouvelle génération d'imprimantes 3D possédant le plus grand catalogue
matériaux au monde et les logiciels/services associés. Nous agissons dans
toute l'Europe et l'Amérique du Nord. Quelques références clients : Airbus,
Renault, Schneider, Total, Sanofi, …

CE QUE M’A APPORTÉ LE FAIT D’AVOIR COMMENCÉ À
ENTREPRENDRE PENDANT MES ÉTUDES ? 
C'était le moment ou jamais ! Aucune contrainte personnelle forte (famille, enfants, crédit…). Nous
avions l'énergie d'en découdre et la naïveté suffisante pour ne pas se laisser impressionner par
l'ampleur de la tâche. Nous avons pu découvrir le métier de l'entrepreneur très tôt (~18 ans) et
comprendre toutes les facettes de l'entreprise et son système. Quand nous regardons en arrière,
nous avons l'impression d'avoir acquis des dizaines d'années d'expérience en seulement 6 ans et
nous ne regrettons pas une seconde de s'être lancés. Nous sommes passés par des étapes très
difficiles, qui forgent le caractère et amènent une certaine force dans les grandes étapes de la vie.

UN CONSEIL AUX ÉTUDIANTS ESTIA ? 
« Entreprenez tant que vous avez ce filet de sécurité, c'est une expérience de vie qui vous permettra de
lire le monde différemment, avec plus de pragmatisme et de clairvoyance. »

Karim Sinno 
Thomas Batigne et

 Julien Duhalde 

POSTE OCCUPÉ AUJOURD’HUI
CEO, cofounder - Thomas Batigne 
CCO, cofounder - Karim Sinno 
CTO, cofounder - Julien Duhalde 

LYNXTER - LYNXTER.FR 


